
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

見たことのない星空 

校長 千葉 則理 

 

 円陣を組み、気合いを入れ学級の団結を高めた

体育祭。勝利と次の大会進出に向け、３年間積み

重ねた成果を発揮し、大きな声で声を掛け合い励

まし合った中体連。交通機関を使い、事前に調べ

た地域を歩き、多くの人々の努力や歴史に触れ、

自分の生き方を問う旅行的行事。 

 私たち教職員にとって、当たり前に行ってきた

教育活動と、子どもたちの生き生きとした姿が、

３年ぶりに学校に戻ってきました。昨年度まで、

体育祭や中体連では円陣を組んだり、大きな声を

出すことも、止められていました。旅行的行事で

は、旅行先の感染状況に神経を尖らせ、生徒が発

熱した時の対応を想定していました。 

 未だ感染対策は必要ですが、思い切り活動させ

られる喜びを噛み締める日々です。１年の３分の

１を過ぎた今、昨年度は円陣を組めなかったこと

や、声を出すことを制限していたことに、忘れて

しまっている自分にも気が付きます。 

 

 当たり前なこと、普通なことに、私たちは価値

を見出しにくくなります。 

世界を襲った感染症の蔓延は、人々の行動を制

限し、心にも多くの影響を与え、時には命をも奪

っていきました。その中で、改めて普通なこと、

当たり前に行うことの価値を再発見し、毎日を大

切に生きる、心を与えてくれた３年間であったと

も感じています。 

ふと思い出したのが、2018 年９月北海道胆振東

部地震の事。私は当時千歳市に住んでおり、空港

周辺では震度６弱を記録していました。地域の方

が不安になり、旅行客の方々がホテルにいられな

いため、学校に開設した自主避難所の運営をして

おり、いつ電気が通るのか、そんな苦しい時を過

ごしていました。 

その後、生徒の作文から「空を見上げると、今

までに見たことのない星空が広がっていました」

という言葉を見つけました。北海道全域にわたる

ブラックアウトが起こった時、空を見ていません

でしたし、このような見方をしていなかった、と

気づかされました。 

 

３年間、生徒は円陣を組んで大きな声で互いを

鼓舞することができませんでした。しかし、今年

の体育祭では、生徒会役員がみんなで盛り上がり

たい、という願いから、玉入れを全校縦割りで行

うことを提案し、実現させました。苦しい時を抜

け出すため、高い目標やイメージをもって、学校

を高めることに挑戦してくれました。これからも、

生徒が「見たことのない星空」をみつけられるよ

う、集団の中で自分の役割や、可能性を発見でき

る教育活動を積み重ねていきたいと思います。 

 

この３年間経験したことの無い、制限のない夏

休みが訪れます。様々な事故の可能性を心に留め

つつ、充実した夏休みとなるよう、ご家庭、地域

でのお声がけを、どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

江別第一中学校 学校だより 

純誠 
教育目標 

・自ら進んで学び未来を創造する生徒 

・豊かな心を持ち互いに協力して 

生活を高める生徒 

・強い意志と体力を持ち、 

進んで努力する生徒 
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８月の主な予定        

日 曜 学校行事 部活動 
給

食 

１ 火  ○ × 

２ 水  ○ × 

３ 木  ○ × 

４ 金  ○ × 

５ 土  ○ × 

６ 日  ○ × 

７ 月  ○ × 

８ 火  ○ × 

９ 水  ○ × 

10 木 学校閉庁日 × × 

11 金 学校閉庁日 × × 

12 土 学校閉庁日 × × 

13 日 学校閉庁日 × × 

14 月 学校閉庁日 × × 

15 火 学校閉庁日 × × 

16 水 職員会議日 △ × 

17 木 職員会議日 △ × 

18 金 夏季休業明け初日 ○ ○ 

19 土  ○ × 

20 日  ○ × 

21 月 教育実習開始（～9/22） ○ ○ 

22 火 代表一斉委員会    ※ ○ ○ 

23 水 食育講座 × ○ 

24 木  ○ ○ 

25 金 生徒会役員選挙告示  

放課後学習会 

○ ○ 

26 土  ○ ○ 

27 日  ○ ○ 

28 月  ○ ○ 

29 火 午前授業（給食なし） × × 

30 水 市内中体連新人戦壮行会 

一中校区ふれあいレク（あおば） 

○ ○ 

31 木 放課後学習会 ○ ○ 

※はスクールカウンセラー来校日 

8/10～15は学校閉庁日です   

 夏休み期間中の 8/10～15 は学校が閉鎖となり

ますので、電話応答などはできません。8/16より

通常業務となりますので、ご承知おき下さい。 

管内中体連結果       
●野球部 初戦敗退 

  悔しい結果となる大会でした。今回の負けをしっかり受

入れ、今後の人生に役立てていきたいです。応援してくだ

さった先生方、生徒の皆さん本当にありがとうございまし

た。 部長：○○ ○○ 

●サッカー部 初戦敗退 

  目標の管内決勝出場を達成できず、悔しい結果とはなっ

てしまいましたが、出た人全員が全力で戦っていたので良

かったです。今まで応援して下さった皆様ありがとうござ

いました。 部長：○○ ○○ 

●男子ソフトテニス部 団体戦：準優勝 個人戦：３位 

  団体で全道に行けずとても悔しいです。個人戦では全道

に行けるが優勝できなかったです。残りの時間で、できる

全てをかけたいと思います。応援よろしくお願いします。  

部長：○○ ○○ 

●女子ソフトテニス部 

  団体戦：予選リーグ敗退 個人戦：優勝 

  今大会で３年生は引退となりました。ですが、今までで

一番良い試合をすることができ、悔しい気持ちはあります

が、全力を出し切ることができました。今まで応援して下

さった皆さん、ありがとうございました。 部長：○○ ○ 

●男子バレーボール部 準優勝 

  僕たちの管内中体連では、優勝という目標まであと一歩

届きませんでした。最後まであきらめず頑張れたのは、先

生や生徒の皆さんの応援のおかげです。ですので、これか

らも男子バレーボール部への応援おねがいします。  

部長：○○ ○ 

●女子バレーボール部 ベスト８ 

  最後の大会でしたが、３年生はもちろんのこと１・２年

生も楽しく試合ができました。今大会に関わってくれた

方々応援してくれた皆様本当にありがとうございました。  

部長：○○ ○○ 

●剣道部 男子：優勝  女子：準優勝 

  今回男子が優勝し、目標であった全道大会出場を決める

ことができました。苦しい場面も多々あり、それでもチー

ムで支え合えたことが今回の結果につながったと思いま

す。全道優勝目指し、全力で頑張りたいと思います。 

部長：○○ ○○ 

●男子卓球部 

  結果は残念でしたが、皆がベストを尽くして頑張りまし

た。３年生はこれで最後ですが今大会で得たものを今後に

生かしていきます。応援、そして支えてくださった方々、

ありがとうございました。 部長：○○ ○○ 

●女子卓球部 

  個人戦で２名出場した管内大会では、どちらも 1回戦負

けとなってしまいましたが、自分たちにとってとても良い

経験を残すことができました。応援して下さった皆様、顧

問の先生方、本当にありがとうございました。 

 副部長：○○ ○○ 

●バドミントン 

  ベスト８で全道大会に出場することはできませんでし

たが、全力を出せました。大会関係者の皆さんや引率の先

生、応援してくれた方への感謝の気持ちを忘れずに、これ

からも頑張ります。 代表：○○ ○○  

●陸上 永岡：走り高跳び２位 横井：新人全道出場 

  私たちは先月と今月の初めに通信陸上と管内中体連に

出場してきました。結果は永岡が惜しくも全道出場ができ

ず、横井は新人全道の出場が決まりました。今回応援して

下さった方々、ありがとうございました。代表：○○ ○ 


